

Neueste Nachrichten

Anzeigen-Preis:
Die einfache Seite 20 Pf.
im Reklameheft 50 Pf.
Haupt-Geschäftsstelle: Pillnitzerstraße 49.
Schreiber: Amt I. Nr. 3892.
Für Rücksendung nicht bestellter Manuskripte
übernimmt die Redaktion keine Verbindlichkeit.

Gesetzliche und verbreitete Tageszeitung der kgl. Haupt- und Residenzstadt Dresden und der Vororte.

Unparteiische, unabhängige Zeitung für Jedermann.

Bezugs-Preis:
Durch die Post vierteljährlich Mr. 1,50,
mit "Dresdner Fliegende Blätter" Mr. 1,90,
für Dresden u. Vororte monatlich 50 Pf.,
mit Wochblatt 60 Pf.
für Ost.-Ung. viertel. Mr. 1,80 resp. 1,62
Deutsche Preisliste: Nr. 4013, Döllner, 2330.

Zur Ball-Saison:

Ballstrümpfe in allen Farben und gestreift, von 25 Pf. pro Paar an.
Halb- und Ball-Handschuhe.
Ober- wie Unter-Tricots in farbig für alle Arten **Costume**,
Ball-Shawls, Ball-Kragen, Ball-Tücher, Ball-Ueberschuhe.
in größter Auswahl zu allen Preisen

Die heutige Nummer enthält 10 Seiten.

Der Börsengesetzentwurf im Reichstage.

Unser parlamentarischer Mitarbeiter schreibt unter dem 9. Januar:
Ein feiner Winterstag. Die dumpfen Klänge der Kirchenglocken mischen sich mit dem Donner der Geschüre zu Ehren des verstorbenen Prinzen Alexander von Preußen. Ein ernstes, weibholles Gepräge hat die Stunde, in der der deutsche Reichstag zu erneuter Thätigkeit zusammentritt . . . Herr v. Buol eröffnet die Sitzung, umgeben von mehreren Herren, mit denen er privat Neujahrswünsche austauscht. Almäßig füllt sich der Saal, die Morgen der Unterhaltung schwanken möchte an, und das Haupttheater bildet, wie natürlich, Transvaal. Es liegt noch ein Abglanz der Feiertage auf den friedlichen Mienen der Reichsboten.

Frhr. v. Berlepsch begründet eingehend den Börsenreformentwurf verstärkt Staatsaufsicht durch Commissare und Einführung des Börsenregister. Graf Kaniz, der wohl mit der Absicht einer Rede sich traut, rückt unruhig auf seinem Sessel hin und her. Die maßvive Behaglichkeit des Frhrn. v. Mantelhoff kann eine gewisse Gezwungenheit nicht verleugnen. Herrn v. Berlepsch Ausführungen werden im Gang mit achtungsvollen Schweigen hingenommen und nur zum Schlusse seiner Rede ertönen vereinigte Bravo auf der rechten Seite des Hauses.

Richtig — Graf Kaniz begiebt sich auf die Tribüne. Er würdigst zunächst das Wirken des soliden Handelsstandes, wie er es ähnlich in seinem bekannten Bremer Rathskeller-Trinkbruch gethan hat, um sich dann einer scharfen, jedoch sachlichen Sondirung der Börsencommission zu gewinnen. Der in Ansicht genommene „Staats-commissar“ will dem Grafen nicht recht behagen. Auch vom „Schwengel“ verzweigt er sich nicht viel; eher möchte ein „Disciplinarhof“ geschnitten sein, indessen das sei schließlich nur von装饰er Bedeutung. Der Führer der Agrarier kennt sein Terrain, er zeigt eine ungewöhnliche Vertrautheit selbst mit den intimsten Vorgängen des Börsenlebens. Die Abgeordneten folgen der Darlegung mit gespannter Aufmerksamkeit, besonders, als Graf Kaniz auf die ausländischen Anleihen zu sprechen kommt. Redner tritt für eine Central-Emissionsstelle aller deutschen Börsen ein, um eine Vereinfachung des Emissionswesens und strengste Überwachung desselben zu erzielen; das liege im Interesse der kleinen Kapitalisten. Lebhafte Zustimmung findet deßhalb eine Anspielung auf Transvaal: Die Anerkennung der Unterschiedlichkeit, mit welcher die Regierung die deutschen Interessen im Auslande wahrnehme. — Zwischen den sozialdemokratischen Abgeordneten Liebknecht einen schwierigen Rechtsstreit dem Deutschtrentinianen Treger vorzutragen. Bedächtig steckt Treger seinen weißen Bart, während Liebknecht eifrig gehörigend die Sache auseinander setzt. Es hat sein Angenehmes, als Almäßig des Reichstags eine Reihe von juristischen und medicinischen Autoritäten auf dem Wege der Unterhaltung gebührenfrei consultieren zu können!

Nach dem Grafen Kaniz, der lebhaften Beifall bei seinen Parteiengenossen erntet, kommt Herr Dr. Alexander Meyer zu Wort. Nun werden wir uns ergönnen! denser manche Hörer, die dies Mitglied der Kreisfinanz Vereinigung namentlich als Humoristen schünen. Über Herr Dr. Meyer versteht das attische Volk diesmal recht sparsam. Er kritisiert dafür umso stürmischer den Entwurf, gegen den er etliche Bedenken hat, — indessen das Auditorium ist enttäuscht und sogar das Fahnlein der Fraktionskollegen versagt zeitweise die Anteilnahme. So geht es, wenn man den Ruf eines wahren Mannes geniekt . . . Zuletzt spricht noch der Reichsbank-

Kunst und Wissenschaft.

* **Gerhart Hauptmanns neueste Bühnendichtung „Florian Geyer“** ist fürzlich am Deutschen Theater in Berlin zum ersten Mal aufgeführt worden, wie wir gestern bereits berichtet. Gerhart Hauptmanns Kunst hat, ohne politisch gefährdet zu sein, etwas Tendenziöses. Am Schlagendstenthat das sein Drama „Die Weber“ dar. Er wählt mit Vorliebe solche Stoffe, in welchen sein hervorragendes Talent für die „Menschenmalerie“ zur Geltung kommen kann. Miniaturdarstellung des Elends in seinen mannigfachen Formen, das Elend gegen den Zwang, den Druck gegen eigene Schwäche, wie in „Der Sonnenaufgang“, „Einsame Menschen“, „College Campion“, „Die Weber“, das ist Hauptmanns Stärke und in der Naturkreise, dem Stimmungswandel Wiedergeben, der peinlichen Ausführung steht Hauptmann unter den neueren Dichtern wohl an erster Stelle. Seine Kunst hat etwas an sich, was man heutzutage mit dem viel mißbrauchten Begriffe „socialistisch“ bezeichnet. Dabei fällt es ihm nicht ein, für irgend eine Idee Propaganda zu machen. Hauptmann steht einfach da, mit schonungsloser Treue. Das hat das geschilderte Elend im sozialistischen Sinne agitatorisch wirkt, das ist nicht des Künstlers Schuld, das ist Schuld unserer miserablen Zu-

All. Als die „Weber“ erschienen, war vorzusagen, daß über kurz oder lang das Sujet der Bauernkriege den Dichter zu neuem Schaffen reizen würde. Der Stoff ist schon mehrfach dramatisch bearbeitet worden. Es zeigte aber von wenig dramatischem Gesicht, den Helden der Bauernkriege durch ursprünglich 11 Acte (die soeben erschienene Buchausgabe bestätigt das), später durch 8 Acte hindurchzuschieppen.

Morian Geyer ist ein in Franken ansässiger, sonst von mystischem Dunkel umgebener Ritter, der sich in dem 1825 entbrannten Bauernkriege auf die Seite der geknechteten und um ihre Freiheit ringenden Bauern stellte und so bei der Erstürmung von Weinsberg und Heilbronn thätig war. Die Unreinheit der Bauern, die widerstreitenden Interessen, die Aufklärung der Söhnen lassen die hochtreibenden Stoffe Morians Geyers Schicksal leiden. Seine Gache unterliegt; er fällt im Kampf.

Hugo Borack,
Hoflieferant, vom Eduard Emil Richter,

Altmarkt, Este Seestraße 1.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.

1895.